
○千葉の女性農業委員の歴史は
齋藤さん抜きでは語れない！！

（千葉県船橋市農業委員会 齋藤教子 農業委員）

○ 農業委員として活動するきっかけは、人間が生きていく上でもっとも大切な食を

生産する農民や農業が、どんな人たち（特に子どもから母親たち）にも受入れられ

大切にする考えを、持ち続けて欲しかったから。

○ 船橋市農業委員として、平成８年から現在２８年目（１０期目）を迎
える。様々な角度から農業を勉強し、積極的に発言を行うなど、本
市のみならず、県内の女性農業委員から頼られる存在。

○ 「千葉県女性農業委員の会」の設立に中心となって尽力し、設立
から１７年間、初代会長を務めた。女性農業委員の登用促進を積
極的に働きかけた結果、千葉県内すべての市町村での女性農業
委員の誕生を達成した。

○ 都市農業のメリットである消費地との距離の近さを活かしながら、
デメリットにもなりうる近隣住民との関係性の構築にも工夫をして
いる。地域の小学校から高等学校、専門学校、東京の保育園まで
広く、農業体験教室を通し３０年以上農業の大切さを伝えている。

３．具体的な取り組みの内容

１．農業委員会の概要

農業委員：１４名（うち女性３名）
農地利用最適化推進委員：１３名（うち女性０名）

２．取り組みのきっかけ


